

Communiqué de presse
Toulouse, le 16 novembre 2023

PARTENARIAT

La Cité de l'espace, L'Envol des Pionniers et MGEN renouvellent leur partenariat en faveur de l'éducation et de l'accès aux connaissances



De gauche à droite : Matthias Savignac, Président MGEN et Jean Claude Dardelet Président de la SEMECCEL/ Cité de l'espace et L'Envol des Pionniers

Ce jeudi 2 novembre 2023, **la SEMECCEL qui gère la Cité de l'espace et L'Envol des Pionniers** et **MGEN**, première mutuelle des agents du service public, **ont renouvelé leur partenariat**. Partageant des valeurs communes liées à l'éducation et à l'accès aux connaissances, les deux partenaires collaborent depuis 2016 dans une dynamique d'innovation pédagogique permanente en proposant régulièrement de nouvelles activités éducatives à la **Cité de l'espace** et à **L'Envol des Pionniers**.

Acteur majeur de la santé en France, MGEN souhaite ainsi poursuivre son engagement auprès de La Cité de l'espace. *MGEN et la SEMECCEL qui gère la Cité de l'espace/L'Envol des Pionniers partagent un objectif : permettre au plus grand nombre de développer une citoyenneté responsable face aux enjeux scientifiques et technologiques de notre société*”, témoigne **Matthias Savignac, Président MGEN**.

Depuis 2016, la collaboration entre la **Cité de l'espace, L'Envol des Pionniers** et **MGEN** a déjà permis de développer de nombreux projets éducatifs à destination des publics scolaires dont :

o à la Cité de l'espace

- > **Défi Robots Martiens** : à l'aide de robots éducatifs adaptés et de ressources pédagogiques, les élèves de cycle 2 (CP/CE1/CE2) découvrent pas à pas la programmation informatique et s'entraînent pour un grand défi collaboratif organisé par la Cité de l'espace le 4 avril en présentiel et le 23 mai en visioconférence
- > **Congrès Scientifique des Enfants** : après des mois d'investigation autour d'un thème lié à l'espace et l'intervention de doctorants en classe, le 31 mai 2024 ce sont 600 élèves de cycle 3 (binômes CM2-Sixième) qui se retrouveront lors d'un véritable congrès scientifique, version 9 à 11 ans, à la Cité de l'espace.

Ces deux projets éducatifs sont labellisés **ESERO** (programme éducatif de l'ESA coordonné en France par le CNES et ses partenaires).

Par ailleurs, La Cité de l'espace et MGEN développent actuellement une exposition itinérante à destination des établissements scolaires du secondaire appelée **Espace et Sport** qui verra le jour en 2024 dans le cadre des Jeux Olympiques.

Une exposition conçue par la Cité de l'espace et MGEN avec le soutien du Stade Toulousain, de l'ESA et du CNES qui sera également présentée à la Cité de l'espace à partir de février 2024.

o à L'Envol des Pionniers

> **Reconstitution d'un avion "Laté 28" grandeur réelle** : ce projet inédit, qui vise à valoriser les filières technologiques et professionnelles, est un support pédagogique exceptionnel de transmission des valeurs et du savoir-faire d'hier au regard des technologies d'aujourd'hui.

> **Dans les pas d'Antoine de St Exupéry** : les élèves de CM1 et CM2 réalisent une production écrite collective en classe sur Antoine de Saint Exupéry et ses camarades de la Ligne, pilotes de l'Aéropostale, et viennent la présenter à L'Envol des Pionniers lors d'une journée exceptionnelle où ils deviennent les médiateurs du site.

"Depuis 2016, nous avons tissé des liens solides avec la mutuelle MGEN. Elle nous accompagne au quotidien dans la cocréation ou le renouvellement de notre offre éducative aux niveaux régional et national, aussi bien à la Cité de l'espace qu'à L'Envol des Pionniers. En s'associant de nouveau, la Cité de l'Espace, L'Envol des Pionniers et MGEN renforcent l'un de leurs objectifs prioritaires : donner l'envie, susciter la curiosité des élèves, leur donner des clés de compréhension du monde et leur donner confiance pour relever les défis de demain, devenir à leur tour les « pionniers de demain », témoigne Jean-Claude Dardelet, Président de la SEMECCEL/ la Cité de l'espace & L'Envol des Pionniers. « C'est aussi accompagner les équipes éducatives, par des formations notamment comme des ateliers éducatifs immersifs où les élèves sont acteurs de leurs apprentissages, dans le contexte de véritables missions d'exploration spatiale. En somme, rendre les connaissances accessibles à tous », conclut Jean-Baptiste DESBOIS, Directeur Général de la SEMECCEL/ la Cité de l'espace & L'Envol des Pionniers.

À PROPOS DE LA CITÉ DE L'ESPACE ET DE LA SEMECCEL

Susciter la curiosité, donner l'envie d'en savoir plus, créer des vocations scientifiques, rendre l'espace, l'astronomie et la culture scientifique accessibles à tous, tels sont les enjeux de la Cité de l'espace. Site le plus important en Europe en matière de diffusion de la culture spatiale et astronomique auprès du grand public, la Cité de l'espace est un équipement de Toulouse Métropole, ouvert en 1997 à l'initiative de la Mairie de Toulouse, avec le soutien de la Région Occitanie Pyrénées-Méditerranée, de ses cofondateurs le CNES, Airbus Defence and Space, Météo-France, le Ministère de l'Education Nationale, rejoints par Thales Alenia Space, la Caisse des Dépôts et Consignations, la Caisse d'Epargne de Midi-Pyrénées ainsi que : l'ESA, Canopé, l'Université TOULOUSE III Paul-Sabatier, le CNRS, l'OMP, l'IRAP, Safran et l'Onera. La Cité de l'espace est soutenue cette année 2023 dans ses développements d'exposition et événements par ses partenaires officiels CNES, MGEN, Banque Populaire Occitane, Comat, Kinéis et Hemeria.

À PROPOS DE L'ENVOL DES PIONNIERS ET DE LA SEMECCEL

Dédié aux premiers temps de l'aéronautique, à la création des Lignes Aériennes Latécoère et Aéropostale puis à la naissance d'Air France, L'Envol des Pionniers est situé à Toulouse Montaudran, sur le site historique d'où sont partis entre 1918 et 1933 pour l'Afrique et l'Amérique du Sud les avions de l'aéropostale. L'Envol des Pionniers fait revivre cette aventure humaine qui a contribué à la naissance de l'aviation civile jusqu'à faire de Toulouse une des capitales mondiales de l'aéronautique. L'Envol des Pionniers est un équipement de Toulouse Métropole, ouvert fin 2018 avec le soutien de la Région Occitanie Pyrénées-Méditerranée et du FEDER et avec la participation du ministère de l'Éducation Nationale et des partenaires Altran, Ailes Anciennes de Toulouse et l'INA. L'Envol des Pionniers est géré par la SEMECCEL, une société d'économie mixte créée à l'initiative de la Mairie de Toulouse, dont les actionnaires sont Toulouse Métropole, la Mairie de Toulouse, la Région Occitanie Pyrénées-Méditerranée, le CNES, Airbus Defence and Space, Météo-France

(membres fondateurs de la Cité de l'espace) ainsi que Thales Alenia Space, la Caisse des Dépôts et Consignations et la Caisse d'Épargne de Midi-Pyrénées.

L'Envol des Pionniers compte dans ses partenaires MGEN, Banque Populaire Occitane, Fondation Latécoère, ENEDIS, Aura, Aero, Delair, H3 Dynamics, Latécoère, OpenAirlines et est également soutenu par l'association Les Amis de L'Envol des Pionniers.

Contacts presse Cité de l'espace et L'Envol des Pionniers

Florence SEROUSSI

Port. 06 08 96 96 50

Tel. 05 62 71 56 46

f.seroussi@semeccel.com

 [@florencseroussi](https://twitter.com/florencseroussi)

Laura LOUGARRE

Port. 07 62 94 11 29

Tel. 05 62 71 56 44

l.lougarre@semeccel.com

 [@LLougarre](https://twitter.com/LLougarre)

Ressources



 [Site internet](#)

 [Espace presse](#)

 [Photothèque](#)

À PROPOS DE MGEN

Fondée en 1946, MGEN est aujourd'hui la première mutuelle des agents du service public. Son positionnement unique en France lui permet de gérer l'assurance maladie et la complémentaire santé et prévoyance de plus de 4,2 millions de personnes, bénéficiaires d'un contrat individuel ou collectif. Au-delà d'être un guichet unique pour le remboursement des soins, MGEN accompagne globalement ses adhérents : de la prévention des risques pour leur santé physique et mentale, à leur prise en charge en établissement de santé. Elle met en effet à la disposition de tous 1700 structures de soin et d'accompagnement mutualistes qu'elle cogère et cofinance partout en France, dont 62 appartiennent à MGEN. Avec ses 10000 collaborateurs et 3500 militants, présents dans tous les départements français, le collectif mutualiste MGEN agit au plus près des adhérents, à chaque moment de leur vie, avec des offres personnalisées et des services innovants. Expert des enjeux spécifiques de santé et de qualité de vie et des conditions de travail (QVCT) des agents, MGEN accompagne également les employeurs pour le bien-être des personnels et contribue ainsi à la performance globale et à l'attractivité du service public. Par son histoire et son modèle non lucratif, MGEN est un acteur de l'économie sociale et solidaire (ESS) reconnu pour son engagement dans les grands enjeux sociétaux, de l'accès à l'IVG hier à celui d'une fin de vie libre et choisie aujourd'hui. Depuis 2017, MGEN est aussi membre fondateur du Groupe VYV, premier acteur mutualiste de santé et de protection sociale en France.

<https://www.mgen.fr/>

Contact presse

Marine CHAUMIER

Port. 06 07 09 64 16

mchaumier@mgen.fr

Ressources

 [Site internet](#)